

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 36 (2009)
Heft: 1

Rubrik: Organisation des Suisses de l'étranger

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

87^e CONGRÈS DES SUISSES DE L'ÉTRANGER – LUCERNE, DU 7 AU 9 AOÛT 2009

«Les Suisses de l'étranger, une richesse pour notre pays?»

En quoi est-ce un enrichissement pour la Suisse d'avoir près de 10% de sa population qui vit à l'étranger ? Nos citoyens expatriés apportent-ils une plus-value à notre pays en termes d'image, de renommée et de réseau global de networking ? Et se considèrent-ils eux-même comme des ambassadeurs de notre pays et de ses valeurs ? Le 87^e Congrès des Suisses de l'étranger abordera toutes ces questions. Prenant pour thème «Les Suisses de l'étranger, une richesse pour notre pays ?», il se tiendra du 7 au 9 août 2009 au Centre de congrès du Musée des Transports de Lucerne.

Près de 700 000 de nos concitoyens vivent à l'étranger et parmi eux 120 000 sont inscrits dans les registres électoraux. Si leur poids politique commence seulement à être reconnu par les partis politiques, il n'en est rien de leur apport économique, social, culturel et en terme d'image à notre pays. Ces Suisses sont non seulement des « ambassadeurs » de nos valeurs à l'étranger, mais ils constituent aussi un extraordinaire réseau de networking. Dans un monde globalisé où les liens d'interdépendance entre les êtres humains, leurs activités économiques et les systèmes politiques sont toujours plus denses, les Suisses de l'étranger ne sont-ils pas une richesse pour notre pays ? Ne faudrait-il pas mieux utiliser leurs compétences et leurs connaissances ? L'État, les entreprises

et la population en général en sont-ils conscients ? Et qu'en pensent nos compatriotes expatriés ?

Ce congrès vise à expliquer en quoi la diaspora helvétique constitue une valeur ajoutée pour la Suisse et pourquoi cette richesse devrait être mieux reconnue et exploitée par les pouvoirs publics et les entreprises. Dans le cadre de ce congrès, des experts, Suisses de l'étranger ou de l'intérieur, nous feront part de leurs connaissances et expériences personnelles sur le sujet.

Le 87^e Congrès des Suisses de l'étranger qui se déroulera dans le cadre enchanteur de la ville de Lucerne, s'adressera aussi bien à l'esprit qu'au cœur et au palais.

De prestigieux intervenants illustreront, lors de brefs exposés suivis d'une table ronde, la réalité et les mythes qui entourent l'apport des Suisses de l'étranger à notre pays.

Une visite du Musée suisse des Transports permettra de voir des réalisations rendues possible grâce aux séjours à l'étranger de certains de nos compatriotes. Enfin, le dimanche sera l'occasion de mieux découvrir Lucerne et sa région.

Vous trouverez de plus amples informations sur le congrès ainsi que le formulaire d'inscription sur notre site Internet au début de l'année 2009 :

www.aso.ch/fr/offres/congres-des-suisses-de-letranger/2009

Sois notre hôte en Suisse !

Les jeunes Suisses et Suisses de l'étranger passent des séjours de vacances et de formation riches en expériences en Suisse. L'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) propose des programmes attractifs et abordables pour les jeunes du monde entier. Demandez-nous conseil et réservez ta place dès maintenant. L'OSE te souhaite la bienvenue.

Qui passe des vacances en Suisse vit un agréable retour à la nature. Les stations de sports d'hiver du pays te donnent l'occasion de découvrir différents sports de neige. L'été aussi, ce panorama montagneux à couper le souffle attire d'innombrables touristes. Pays de vacances, la Suisse te donne l'occasion de profiter d'une vaste palette de sports: trekking, sports de montagne, VTT, sports nautiques, sports de balles et bien d'autres encore.

Tu fais la connaissance de Suisses et de Suisses de ton âge provenant du monde entier et tu passes avec eux des vacances sportives dans une atmosphère décontractée. Pendant les camps, l'OSE te donne des informations actuelles et très intéressantes sur la culture, la géographie, l'histoire, la politique et la société suisses. Ne laisse pas passer cette occasion !

Profite des offres à venir :

Camp de Pâques à Langwies
Du 5 au 13 avril 2009

De jeunes Suisses et Suisses de l'étranger provenant du monde entier se rencontrent et pratiquent les sports d'hiver à Arosa. Le panorama

87^e CONGRÈS DES SUISSES DE L'ÉTRANGER, DU 7 AU 9 AOÛT 2009
AU MUSÉE DES TRANSPORTS À LUCERNE

Je suis intéressé(e) par le prochain Congrès des Suisses de l'étranger. **Veuillez m'envoyer, au printemps 2009, les documents d'inscription** pour le 87^e Congrès des Suisses de l'étranger (du 7 au 9 août 2009 à Lucerne) à l'adresse suivante :

Prénom/nom:

Adresse:

Pays/NPA/lieu:

E-mail:

Veuillez écrire lisiblement en majuscules et renvoyer le talon complété à: Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), Département communication, Organisation du congrès, Alpenstrasse 26, CH-3006 Berne.

Pour économiser du temps et l'affranchissement, vous pouvez aussi nous contacter directement par e-mail: communication@aso.ch

Les informations les plus récentes à propos du congrès seront également publiées régulièrement sur www.aso.ch/fr/offres. Cela vaut donc la peine de visiter notre site de temps en temps !

montagneux d'Arosa nous invite à passer des jours ensoleillés dans les montagnes enneigées. Les moniteurs de ski et de snowboard de l'OSE sont impatients de t'apprendre les techniques les plus récentes en matière de sports d'hiver. De plus, l'OSE propose de nombreuses alternatives aux sports d'hiver.

Camp d'été 2009

à Leukerbad

Du 19 au 31 juillet 2009 et du 2 au 14 août 2009

En été, nous proposons deux camps de 13 jours pour 60 participants chacun. Dans les camps de l'OSE, nous t'encourageons à pratiquer le sport de ton choix. Des moniteurs qualifiés et expérimentés sont à ta disposition et te permettent de vivre l'aventure avec beaucoup de plaisir. En plus du sport, nous nous plongeons dans un sujet typiquement suisse. Viens vivre la Suisse avec nous de manière active et créative!

Programme de formation

Profite du programme de formation de l'OSE pour apprendre des choses intéressantes à propos de la Suisse.

Grâce à notre offre «Le système de formation en Suisse», nous souhaitons te donner un aperçu des lieux de formation. Au programme: visites de hautes écoles suisses et conseils sur les possibilités qui s'offrent à toi pour venir étudier ou te former en Suisse.

Cours de langues

Les cours de langues de l'OSE s'adressent à des jeunes qui n'ont pas ou peu de connaissances d'une des langues nationales suisses. Ces cours de deux semaines sont fortement orientés sur la conversation. Nous voulons

t'encourager à approfondir l'apprentissage d'une nouvelle langue. Étude doit rimer avec plaisir. Le formateur essaiera de répondre à tes souhaits.

Séminaire pour les jeunes

Avant le Congrès des Suisses de l'étranger, l'OSE propose un séminaire pour les jeunes à Lucerne. Une semaine instructive et divertissante t'attend dans l'un des sites touristiques les plus célèbres du monde.

Service des jeunes

Tél.: +41 31 356 61 00

youth@aso.ch

Camps d'été 2009

En juillet et août 2009, les enfants suisses de l'étranger âgés de 8 à 14 ans peuvent participer à nos camps de vacances de deux semaines.

Nos camps d'été disposent encore de quelques places libres. Chaque année, nos camps accueillent chacun 30 à 50 enfants du monde entier.

La participation des parents, qui s'élève à CHF 900.–, couvre tous les frais de séjour.

La Fondation pour les enfants suisses à l'étranger souhaite permettre au moins une fois à tous les enfants suisses de l'étranger de profiter de son offre. C'est pourquoi un fonds a été mis en place pour réduire le montant de la participation. Le formulaire de demande peut être sollicité lors de l'inscription.

Vous trouverez des informations plus précises sur les différents camps de vacances ainsi que le formulaire d'inscription sur le site www.aso.ch (rubrique Offres pour les enfants et les jeunes). Les inscriptions étant prises en compte dans leur ordre d'arrivée, veuillez inscrire

votre enfant dès que possible. Nous restons à votre disposition pour tout renseignement complémentaire.

Fondation pour les enfants suisses à l'étranger

Tél. +41 31 356 61 16

sjas@aso.ch

700 000 Suisses expatriés, plus de 120 000 sont inscrits dans un registre électoral et prennent ainsi part activement à la vie politique de notre pays. Ils sont une richesse pour la Suisse.

L'OSE se félicite que par cette décision, le Parlement reconnaisse explicitement l'apport de ces Suisses à leur pays d'origine ainsi que leur poids politique croissant. L'OSE est d'avis que la solution passe peut-être par la création d'une loi d'application à l'article 40 de la Constitution fédérale. Celle-ci définirait un cadre juridique clair à la politique du gouvernement envers les Suisses de l'étranger et engloberait la question de la représentation politique, y compris le rôle du Conseil des Suisses de l'étranger, organe représentatif de la Cinquième Suisse.

L'OSE souligne que notre pays a un grand intérêt à renforcer les liens avec ses expatriés, de manière à pouvoir profiter de leurs réseaux de contacts et de leurs expériences faites à l'étranger. Cela passe notamment par une meilleure communication. C'est ce pourquoi se bat l'Intergroupe parlementaire «Suisses de l'étranger», composé de plus de 100 membres, et présidé par le conseiller aux Etats Filippo Lombardi (PDC/TI).

ORGANISATION DES SUISSES DE L'ÉTRANGER

Nos services:

- Service juridique
- Service des jeunes
- AJAS Association pour l'encouragement de l'instruction de jeunes Suisses et Suisses de l'étranger
- CESE Comité pour Ecoles suisses à l'étranger
- FESE Fondation pour les enfants suisses à l'étranger

*Organisation des Suisses de l'étranger, Alpenstrasse 26, CH-3006 Berne
Tél. +41 31 356 61 00, Fax +41 31 356 61 01, www.aso.ch*

Renouvellement du CSE pour la période 2009–2013

Le Conseil des Suisses de l'étranger (CSE) est l'organe représentatif des Suisses de l'étranger. Il représente et défend les intérêts de tous les Suisses expatriés auprès des milieux politiques suisses. Le rôle du CSE est donc fondamental pour la défense des intérêts des 700 000 Suisses de l'étranger. Les délégués siégeant au CSE vont être réélus pour la période 2009–2013. Un appel international est donc lancé à tous les Suisses de l'étranger qui désireraient se présenter à la fonction de délégué au CSE. Celui-ci est composé de représentants des communautés suisses du monde entier ainsi que de Suisses de «l'intérieur». Porte-parole des Suisses de l'étranger, reconnu par les autorités, le CSE défend les intérêts de nos compatriotes à l'étranger et prend position sur les questions politiques qui les concernent. Il est le «Parlement» des Suisses de l'étranger, l'organe législatif de l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) et se réunit deux fois par année en Suisse.

Qui peut être élu au CSE? Tout Suisse de l'étranger qui est immatriculé et qui annonce sa candidature auprès de l'organisation faîtière ou du club suisse de son pays de résidence.

A qui s'adresser pour déposer sa candidature? Il faut soit s'adresser à l'organisation faîtière de son pays de résidence, soit à une association suisse reconnue par l'OSE.

Que doit contenir une candidature? Chaque candidat doit faire parvenir à l'organe compétent (voir ci-dessus) un bref curriculum vitae.

Durée du mandat? Les membres sont élus pour une période de 4 ans. Ils sont rééligibles.

Qui élit les membres du CSE? Sont compétentes pour l'élection des membres de l'étranger du CSE: les organisations faîtières des clubs et institutions suisses d'un pays ou d'un groupe de pays, reconnues par l'OSE. À défaut d'organismes faîtières reconnus, le CSE peut déléguer cette compétence à une ou plusieurs associations à l'étranger ou l'exercer lui-même.

Qui organise les élections? L'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE) informe les Suisses du monde entier des élections à venir. Mais ce sont les organisations faîtières ainsi que les associations suisses à l'étranger reconnues par l'OSE qui sont compétentes dans chaque pays pour l'organisation des élections.

Les organisations faîtières ainsi que les associations suisses à l'étranger reconnues par l'OSE seront informées directement par l'OSE des procédures d'organisation des élections.

Quand auront lieu les élections? Entre octobre 2008 et l'été 2009. Le 7 août 2009, le Conseil nouvellement élu tiendra sa première assemblée constituante à Lucerne.

Toutes les informations complémentaires sont accessibles sur le site www.aso.ch.

Publicité

Partager les risques, c'est doubler la sécurité.

Lisez notre nouveau rapport de gestion sur www.soliswiss.ch

soliswiss:

Suisse.
tout naturellement.



Indissociable du carnaval bâlois.

MySwitzerland.com/aso

Chaque participant du carnaval bâlois déguste ce potage fortifiant, mélange de farine brune, d'oignons, de beurre et de bouillon.

